

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

Barriobero en Alicante POR LOS PRESOS SOCIALES

El mitin del domingo en la Casa del Pueblo

Antes del mitin

Mucho antes de la hora anunciada para la celebración del mitin, en la Casa del Pueblo se encontraban reunidos numerosos espectadores.

El mitin que estaba anunciado para las nueve de la mañana, se celebró con una hora de retraso, circunstancia que aumentó la impaciencia de los asistentes.

En la Casa del Pueblo

El Sr. Barriobero, acompañado de una comisión del comité pró-presos, varios obreros metalúrgicos y la redacción de ALICANTE OBRERO, hizo su entrada en la Casa del Pueblo.

Allí le esperaban varios amigos entre los que se encontraban don Enrique López Torres, don Francisco García Mallol, el exconcejal don Bernardino Gomis y otros muchos más, quienes ofrecieron sus respetos al ilustre diputado por Madrid.

También saludó al señor Barriobero el presidente de la Casa del Pueblo, compañero Angel Martínez, quien hizo la presentación de Rafael Sierra, tan conocido del proletariado alicantino.

Después de cambiados los saludos el señor Barriobero ocupó una silla del palco escénico, y seguidamente dió comienzo el mitin.

La mesa presidencial

Por encontrarse ausente el compañero Manuel Ríos, designado por el comité pró-presos, para presidir el acto, ocupa la mesa presidencial Carlos Botella, tomando asiento alrededor de éste los compañeros Navarro, Martínez y García.

En representación de la autoridad gubernativa asiste D. Teodoro Tenedor Ruiz.

Comienza el mitin

El presidente dá por comenzado el acto y seguidamente explica lo que se propone hacer el comité pró-presos de Alicante, para conseguir la libertad de los compañeros por los sucesos de Barcelona, Cullera, y otros puntos que hoy gimen en cárceles y presidios.

Dice que el acto que está celebrándose es el primero de la serie que se tienen que efectuar en Alicante y algunos pueblos de la provincia.

Saluda en nombre del proletariado alicantino, al abogado de los pobres Sr. Barriobero, y recuerda sus grandes campañas en favor de los presos.

Y seguidamente concede la palabra al compañero

Julio Ferrer

Habla en representación del grupo anarquista «Los Espartacos», de Alicante.

Comienza censurando la sombra de amnistía, concedida por el gobierno, y termina saludando al elemento obrero y ofrece la solidaridad del grupo que representará para la obra humanitaria del comité pró-presos.

Mariana Cortés

De la sociedad «La Feminista».

Visiblemente emocionada hace un discurso breve pero enérgico, protestando de los atropellos que se cometen con los trabajadores conscientes.

Pide la excarcelación de los presos de Cullera y Barcelona, y clemencia para los de Benagabón.

Termina enviando un saludo afectuoso a los presos que por conquistar mejoras en el trabajo se encuentran encarcelados.

Segundo García

En representación del comité pró-presos,

Comienza hablando de la situación de España, pasando á ocuparse del conflicto europeo, manifestando que la neutralidad que disfrutamos la debemos á los presos y para demostrar su aserto, cita las protestas contra la guerra de Marruecos, despertando con ello un movimiento potente de opinión refractario á nuevas aventuras cuyas orientaciones se han impuesto á nuestros gobernantes.

Dedica un recuerdo á los presos por los sucesos de Cullera y termina alentando á los obreros para que solidarizados prosigan su campaña hasta alcanzar la excarcelación de los compañeros que por pedir pan y libertad perdieron con su propia libertad el sustento de sus familias.

José Llorens

Representando á la sociedad de metalúrgicos «La Montadora», habla

nuestro compañero de redacción «Fray I eliu.»

Se ocupa de la crisis económica que atraviesa Alicante y su provincia, y debido á ella los que pedimos libertad para nuestros compañeros, estamos expuestos á ser encarcelados cuando al pedir trabajo lo hagamos en la forma que el hambre exija.

Se lamenta de que la clase obrera se encuentre dividida por luchas intestinas que tanto mal causan á la marcha progresiva del proletariado.

Pide una amplia amnistía para todos los presos por delitos sociales, añadiendo que persistan en la campaña emprendida, hasta conseguir la libertad.

Termina enviando un saludo fraterno á las familias de los metalúrgicos en huelga.

Habla Barriobero

Al presentarse en la tribuna el batallador diputado republicano, el público le saluda con una ovación estruendosa.

Comienza diciendo que va á hablar poco, pues además de no cojear del pie de la oratoria está fatigadísimo por la continua labor que todos conocen.

Afirma la necesidad de ser político escogiendo de la política lo bueno que tiene, y aduce razonamientos incontrovertibles, para demostrarlo.

Dice que él es de los que están frente á toda disciplina, pero hace política, pues son innegables los beneficios que se han conseguido por la actuación de los partidos políticos de las izquierdas, especialmente por el republicano.

Pertenece el orador al glorioso partido del padre de los anarquistas españoles, del insigne Pi Margail. Los federales le ofrecieron un acta y desde entonces, cerráronse para él—dice—las puertas de la cárcel pudiendo dedicarse con entera libertad á sus campañas en pro de los perseguidos.

En un vigoroso párrafo aboga por la estrecha solidaridad de las izquierdas, que podrían de este modo acabar con los que usan como suprema razón el código y la guardia civil.

No es preciso para esto más que olvidar rencillas y discusiones pasadas

á que nos llevaron excesos de amor propio.

Se lamenta de que en actos como estos, de alta justicia social, se discuta si son ó no políticos y si los hace tal ó cual fracción.

Aquí no hay republicanos, ni socialistas, ni anarquistas, no hay más que una falange de hombres honrados que quieren rescatar de las manos del carcelero ó del verdugo, á los que por nuestra libertad perdieron la suya.

Interiormente ser cada cual lo que su conciencia le dicte, pero en estos casos seamos nada más que hombres decididos que se aprestan á pelear por la consecución de nuestro noble fin.

En 1911, la justicia falsificó los textos de la ley para condenar á muerte á unos hombres; esto no hubiera sido posible de estar fuertemente unidas las izquierdas.

Un puñado de amigos en Madrid—dice—conseguimos arrebatár unas vidas al verdugo. ¿Qué no habíamos ensañando este círculo con todos los elementos avanzados?

Habla de la justicia y dice que es mala como es malo todo en los pueblos pobres.

El juez, necesariamente ha de falsear la ley en perjuicio del proletario, pues está á merced del bajejo del cacique. Tiene á la burguesía como instructor al mal y no dando al Estado medios de defensa, ha de prevaricar.

Llega el juez á un pueblo, y sus sesenta duros mensuales con descuento son tomados por asalto por los industriales burgueses. Tiene á su lado un secretario que gana seis, ó ocho veces más que él y un escribano con el que sucede lo propio. El juez se siente rebajado, en un plano inferior... no le basta su sueldo; á los dos meses está por completo sometido á las imposiciones del cacique, y á él y no á los infelices obreros hará caso y bastará el capricho de aquél para enviar al depósito á un inocente trabajador á mezclarlo con vagos, borrachos, prostitutas, seres desgraciados que debieran ser sometidos á otro tratamiento, muy diferente al que con ellos se sigue en la actualidad.

Entrando en otras consideraciones dice que ocurre en Alicante un caso que da la pauta del estado social, y es la huelga que vienen sosteniendo los obreros de los talleres de Aznar.

Quando un hombre no cumple un contrato al que se ha obligado con su firma, sin presión de ninguna clase, comete un acto indigno; se le debe declarar el «boicot» del saludo y por cualquiera se le vea, exclamar: «¡ahí va un hombre sin honor!» (Grandes aplausos).

Ya que las derechas han perdido el sentido del honor, llevemos enhiesta esta bandera las izquierdas.

Hablando de la última amnistía, dice que se le ha dado á la Prensa por que se le teme.

Los obreros debieron seguir el ejemplo que les han dado los periodistas, antes tan vilipendiados por los gobiernos y tan respetados ahora, desde que han constituido esas Asociaciones tan fuertemente unidas, sin reparar en ideas políticas, para la defensa de la clase.

Extiéndese en consideraciones en apoyo de su afirmación y dice es preciso estrechar los vínculos de solidaridad entre los comités Pro presos, unirse todos los hombres que piensan libremente sin distinción de matices y pedir no solo la total amnistía, sino también la reforma del artículo primero del código.

Fustiga á los «pseudo liberales» que no votaron la enmienda por él presentada al proyecto de amnistía, en el sentido de que comprendiese también á los condenados por delitos cometidos con ocasión de huelga.

En estos movimientos, el obrero es casi siempre atropellado por la fuerza pública y lógicamente ha de usar del derecho de legítima defensa.

Nosotros queremos que se exima de responsabilidad á aquellos que habian cometido algún delito en periodo revolucionario, sin voluntad y propósito deliberado de ello. Para imponer esta reforma precisa un estado de opinión que es necesario alcanzar á toda costa.

Pues que se ha consignado en el orden civil una reforma, derrocada la teoría romana de la culpa, ¿por qué no hemos de alcanzar la reforma del código penal siendo fundadas nuestras aspiraciones? Ya en otros países se ha hecho, y en este que se atiende en todas las cuestiones á los precedentes, puede hacerse lo mismo.

También hay que reformar la cárcel, es más, precisa su desaparición.

Afirma el ilustre letrado, que ha defendido á muchos de los llamados criminales, encontrando en todos ellos motivos si no de justificación por lo menos de disculpa.

Unas veces es un epiléptico cuya degeneración es fomentada con injustas persecuciones, como Sancho Alegre. Otras es un hombre que comenzó una carrera facultativa y que antes de terminarla muere su padre, no tiene el hábito del trabajo y ha de sobrar, cosa que no sucedría si la sociedad le tendiera su mano y esas rimbombantes asociaciones benéficas le facilitasen un poco de dinero con que terminar sus estudios.

Otras veces es un niño un huérfano que vaga combatido por las tempestades del medio, acusado por las autori-

dades, sufriendo un verdadero calvario hasta que llega un momento en que surgen en él la fiera, ve en la representación del medio lo que tanto lo ha hecho sufrir y comete un crimen. ¿No pudiera ser educado ese desgraciado por sus semejantes?

Si visitáis las cárceles, encontraréis hombres honrados víctimas del medio en que vivieron, ó enfermos dignos de la clínica ó del hospital. (Grandes aplausos)

La cárcel no corrige; siempre ha habido prisiones y los delincuentes no se acaban.

En este país donde abundan los delitos de sangre y que se castigan actualmente con duras penas, ni hay ni más ni menos homicidas que cuando se purgaban con una multa en relación con la cuantía de los bienes del criminal.

Es deber de los proletarios restituir á la escuela ó al hospital á los desgraciados que gimen en las cárceles. Esto introduciría una gran perturbación pues de los dos reales que se asignan á los presos como mucha gente, empleados, presos distinguidos, juntas de cárceles, hermanas de la caridad, etc.

Hay clases sociales interesadas en que haya presos. Definid el delito como enfermedad y holgarán jueces, magistrados, etc. teniendo que aumentarse los médicos y maestros. (Aplausos.)

Antes de llegar al ideal de una sociedad sin sujetarse á vínculos que hoy nos agarrotan y que habrá que barrer en la evolución, hay que empezar por la completa subversión del ambiente del medio gobernante.

España gasta anualmente en la función pública 2.000 millones.

La República gastaba, 759 y ella inició las leyes de trabajo tan beneficiosas para el obrero; aumentó el número de escuelas, invirtiendo lo presupuestado en cosas útiles. ¡Cuántos millones se hubiese ahorrado el país, de continuar esta forma de gobierno. (Ovación.)

Los gobernantes españoles se forman por dictadura no por selección. Les ministros ceden su cargo á sus hijos y creen que lo son por derecho propio.

Con finísima sátira el orador critica á los gobernantes actuales, á los que compara con los ángeles, de los que Santo Tomás dice que *entienden pero no discurren*.

Afirma que deben gobernar los que saben lo que ocurre en el corazón de la mina, en las naves del taller.

Entrando en otro orden de cosas, se muestra partidario de la neutralidad, y para mantenerla apelar si es preciso á la fuerza de las armas, razonando con sólida argumentación sus opiniones.

Cita ejemplos para inducir al proletariado á que estudie el sistema mercantil alemán y proceda con la parsimonia inglesa, seguro de obtener el gran desarrollo que han conseguido Alemania é Inglaterra.

Dice que en sus viajes estudia las necesidades de los pueblos y las lleva á los Poderes Públicos.

En Alicante el problema económico se presenta agudísimo y es un verdadero crimen el que se comete no resolviéndolo, pues es una comarca que

tiene inmejorables condiciones para figurar como entre las primeras.

Dice que una de las bases de riqueza es el puerto, invita al pueblo á que vigile la administración de la Junta del Puerto, para evitar lo que sucede con el de Barcelona y Gijón.

Entona un himno á Alicante, por su clima incomparable y carácter bondadoso de los alicantinos.

Termina con gran elocuencia y claridad aconsejando á los trabajadores, los medios que hay que poner en práctica para conseguir jornal, el obrero, fomento la industria y prosperidad del país.

Una prolongada ovación premió el magistral discurso de nuestro querido amigo.

Resumen

El presidente hace el resumen, solicitando de los concurrentes den su óbolo para socorrer á los presos y propone se envíe un telegrama á la comisión de defensas del obrero Vega, tan vejado por la policía barcelonesa.

Adhesiones y conclusiones

A continuación se dió lectura de las adhesiones y se aprobaron las conclusiones siguientes:

1.ª Que sean excarcelados todos los que hoy gimen en las cárceles por todos los delitos de asuntos sociales.

2.ª Protestar de la sombra de Amnistía que ha votado el Gobierno español.

3.ª Interesar del Gobierno la pronta solución de recabar trabajos para los huelguistas forzosos.

Final

El presidente da por terminado el mitin finalizando el acto con el mayor entusiasmo y orden.

Recaudación

A la salida se recaudaron 30 pesetas entre los asistentes, que se han enviado á Barcelona para que las repartan entre los presos políticos, la comisión encargada de ello.

Después del mitin

Después del importante acto celebrado en favor de los presos sociales, el señor Barriobero acompañado del concejal Pascual Ors, nuestro director compañero Zamora y los redactores Moscat y Llorens, y seguido de gran número de obreros, visitó nuestra casa.

Permaneció breves momentos y se trasladó al hotel Simón donde despachó algunos asuntos urgentes.

A Jijona

A las doce y media en automóvil se trasladó á Jijona para inaugurar la Casa del Pueblo «El Socorro».

Acompañaron al notable letrado á la vecina ciudad, el tesorero y secretario de la mencionada sociedad y nuestros compañeros Zamora, Moscat y «Fray Feliu».

Gran número de admiradores del señor Barriobero le tributaron una despedida cariñosísima.

Hasta mañana

Como la inauguración de la Casa del Pueblo y demás actos celebrados en Jijona revistieron gran solemnidad, aplazamos hasta mañana esta información ya que las dimensiones de nuestro periódico así lo exigen.

Vaya por adelantado nuestro agradecimiento á todos los buenos compañeros de Jijona.

Postal diaria

BARRIOBERO

Siempre lo he dicho y lo repito: la misión del luchador de la causa santa del Progreso y la Libertad es grande, sublime, generosa: esa es la que cumple el joven diputado republicano D. Eduardo Barriobero, y bien lo ha demostrado con su elocuente discurso pronunciado en la Casa del Pueblo de esta ciudad el dominico 28 de Febrero, ante numerosa concurrencia.

El elemento obrero aplaudió calurosamente el discurso de Barriobero, porque en él vio sinceridad, amor á la clase obrera, elevación de idea, todo eso vestido con ropaje literario. Hizo bien el pueblo, porque la única recompensa que tienen los hombres honrados y dignos, es los plácemes de sus conciudadanos que les admiran y estiman en lo mucho que valen.

Esta es mi humilde opinión sinceramente expuesta.

RAFAEL SEVILA LINARES
Alicante 2-III-1915.

POETAS ESPAÑOLES

CUENTO

Con propósitos severos en bien de la religión, hallábanse en reunión diferentes caballeros. Uno era subintendente; otro, dueño de la tienda; otro, ex ministro de Hacienda, y así sucesivamente, — Hay que contener la cosa con toda severidad, porque cunde la impiedad de una manera asombrosa. — Esto dijo el mas anciano, que era un sastre, — ¡viva el clero! — ¡Viva! — contestó un casero. — ¡Viva! gritó un escribano. Y mientras la gente piense se emociona y se arrebatada, falta el tintero de plata que estaba en la escribanía. — Señores — dijo, altanero, uno de los más fogosos: — ¡todos sois muy religiosos... pero aquí falta un tintero!... Y como á nadie convenga decir quien el *caco* fué, yo la luz apagaré y sáquelo quien lo tenga. — Sopló; por la sacristía tendióse el negro capáz; y cuando encendió la luz... ¡faltaba la escribanía!...

VITAL AZA.

Sucesos

Intento de suicidio

El día de ayer intentó suicidarse, arrojándose al mar, la mujer llamada Dolores Mira Pérez de 55 años de edad, de estado casada y natural de Jijona: gracias á la oportuna intervención de unos marineros no consiguieron sus propósitos.

El hecho ocurrió en el antepuerto.

Un ignorante

En la casa de Socorro, ha sido curado de unas lesiones, que ignora quien se las haya hecho, un individuo llamado Francisco Navarro Rodríguez, el cual presentaba además una herida contusa en el dorso de la nariz.

Obreros: 1 e
ALICANTE OBRERO.

Pró-presos

Se convoca á todos los compañeros delegados que componen este Comité para que acudan á la reunión que tendrá lugar el miércoles 3 del corriente á las ocho y media de su noche en nuestro domicilio social, Avenida de Zorrilla, núm. 2.

El secretario, S. García.

NOTICIAS

La alcaldía de esta capital, anuncia la exposición al público en término de 20 días el pliego de condiciones para la subasta del impuesto de cédulas personales, y por 10 días, la de los arbitrios de círculos de recreo, automóviles y carruajes de lujo.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

La alcaldía de Alcoy, ha publicado un edicto anunciando la subasta sobre impuesto de bebidas espirituosas y alcoholes.

SE VENDE una casa en la calle de Santa Lucía, número 17, compuesta de planta baja y un piso, ambos en buen uso y pavimentación nueva.

Darán razón en la misma casa o en la plaza de la verdura, vendedor del frutas y hortalizas Juan Larosa. 15 9

La alcaldía de Nucia, anuncia el reparto vecinal de consumos para el presente año.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 75 el quilo á 1'50; razón Zaragoza, 2, bajo.

La alcaldía de Elche ha remitido á este gobierno civil, el extracto de los acuerdos tomados por dicha corporación durante Enero pasado.

AMA DE CRIA; leche fresca; se ofrece para casa de los padres.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

Con motivo de los casos de difteria que en Sax se han presentado, la inspección de Sanidad ha remitido á aquel Ayuntamiento veinte cajitas de vacuna antidiférica para los atacados pobres.

SE VENDE.—Un carro transporte de dos caballerías en buen uso por la cuarta parte de su valor.—Razón en esta administración.

Se encuentra entre nosotros el escenógrafo don Vicente Sanchis, que viene á montar el decorado, que debido á su pincel, se estrenará en breve en la representación de la obra del maestro Serrano, «Si yo fuera rey!»

Alcance postal

Niña quemada

Valencia.—En el pueblo de Macastre se le incendiaron las ropas á una niña que estaba jugando cerca de un brasero.

A los gritos de la eriatura acudió la madre, que cogió á su hija para apagar las llamas, y se propagó el fuego á sus ropas.

El pronto auxilio de algunos vecinos evitó que ambas perecieran carbonizadas.

Las dos tiene quemaduras graves.

Anoche dió principio en esta Sociedad la votación para la elección de varios cargos de la Junta de gobierno.

Muerte de un ex ministro

Burdeos.—Ha fallecido el senador y ex ministro M. Decrais,

Como si fueran borregos

Santander.—Procentos del penal de San Miguel de los Reyes (Valencia) y con destino á la penitenciaría del Duero (Santoña), llegaron la noche del sábado á esta capital 68 reclusos.

Los infelices condenados han pasado toda la noche en el vagón que los transportaba, pero convenientemente guardados por la Guardia civil.

La noche, húmeda y fría, seguramente ha sido más benigna que el seco corazón de los que con semejante crueldad, trataron á estos desgraciados

Un teatro incendiado

Paris.—Un incendio ha destruido esta mañana el conocido teatro del Moulin Rouge.

No ha habido desgracias personales.

Crisis obrera

Zaragoza.—La situación de la clase obrera es cada vez más desesperada, pues las subsistencias se encarecen incesantemente.

Hoy han acordado los carniceros subir nuevamente el precio de la carne, que se vende á 2'60 pesetas e kilo.

El precio del pan es el de 50 céntimos el kilogramo.

Se temen violencias.

Los industriales metalúrgicos se han reunido anoche y han acordado emprender una campaña enérgica para conseguir la reducción y unificación de las tarifas ferroviarias.

Diputado muerto

Lisboa.—El diputado Enrique Cardoso ha sido muerto de un tiro en el momento de entrar en su domicilio social del Directorio Republicano.

Los cerealistas

Valladolid.—Se ha celebrado en Rioseco la anunciada cuchipanda cerealista en honor de los caciques castellanos.

El pueblo se ha mostrado indiferente ante este homenaje.

Ya veremos

Madrid.—El ministro de Gracia y Justicia ha publicado una real orden aclaratoria de la ley de amnistía recomendando amplio criterio en su aplicación en especial tratándose de delitos sociales.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 443 y 95
Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

El caballo se asustó y mientras el cochero se echaba á tierra para cogerle por el bocado, espreado contenerle el animal se desbozó, y con un rápido arranque llegó á la vía en el preciso momento que llegaba el tren teniendo la mala suerte de que la cancela estuviera abierta.

Fué cosa de un segundo.

La máquina chocó con el caballo, despedazándole, y lanzando el coche á algunos metros de distancia de la vía.

Se oyó un frager terrible, un grito horroroso, horrible.

La máquina, que no había sufrido ningun daño, se paró, y muchos pasajeros bajaron á tierra para socorrer á los desgraciados que suponían destrozados.

Afortunadamente, no había más que la señora Estefanía que estuviera gravemente herida, en el pecho y en la frente.

Nicra estaba desmayada, y Santina, la hermana de Leman, y la camarera, solo tenían ligeras contusiones.

Los viajeros subieron al tren y este siguió su marcha.

Entretanto, el empleado que se había olvidado cerrar la cancela del paso á nivel se apresuró á huir, temiendo las consecuencias de su olvido.

Se decía que en su casa tenía líquidos y ungüentos milagrosos que curaban todos los males, así como venenos activísimos que con una sola gota podían hacer desaparecer una persona del mundo, sin que dejaran las tales dragas rastro alguno.

Leman, sin embargo, no era hombre de hacer uso de su misterioso poder.

Nadie más justo y más bueno.

A los cuarenta años conservaba íntegra la pureza del corazón, junto con una naturaleza vigorosa y ardiente, despreciando cuanto podía empañar la honradez de un hombre.

Los pobres le adoraban, siendo para ellos un amigo, el que no solo les curaba el cuerpo, sino el alma.

Siempre se le hallaba pronto á socorrer á los desgraciados con sus cariñosos consejos.

Los aristócratas le temían, porque Leman decía siempre la verdad á todos, no tolerando debilidades morales y no perdonando vicios que á si mismo no consentía.

Era muy rico y ejercía su profesión sin ningun interés, siendo amante de su libertad.

Las olas de la felicidad parecían cernirse sobre aquella mansión.

Era Leman marido y padre feliz. Su mujer, Estefanía, parecía la personificación de la bondad.

NUEVA SOMBRERERIA
J. A. Covedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)
Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el siglo menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajas viejas, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Queréis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
:~: Números sueltos :~:	
Del día	0'5
Atrásados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.
PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.
Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimo. Entrada general, 5.
TRASLAD.—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases, café y cantares todos con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirons.
Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

Nicra, su hija de quince años, era una criatura encantadora.
 Niña con formas ya marcadas, con sus cabellos dorados y ojos negros, no conocía más que el encanto de vivir, y el cariño había crecido entre las caricias de los suyos, que la adoraban.
 Era una tarde de otoño clara y tibia; Leman había ido á asir á un pobre padre de familia que con un peso se había escurrido por una escalera, rompiéndose una pierna é hiriéndose la cabeza.
 Si nó se hubiera tratado de un pobre, Leman se hubiese excusado de asistirle aquel día, porque tenía proyectado ir con su esposa y su hija á la estación del camino de hierro, á esperar á una hermana, viuda y sin hijos, que iba á reunirse con ellos, llevando en su compañía á una joven camarera, que no había querido separarse de sus amos.
 Leman mandó enganchar el coche en el que debían ir su mujer y su hija, recomendando al cochero cuidase del caballo, que era muy asustadizo.
 El cochero que era un joven alegre y robusto, le tranquilizó.
 —Yo y la Givia—dijo,—nos conocemos; y esté usted seguro que no se desbocará.
 Leman besó á Estefanía y á Nicra, y se quedó en la

cancela del hotel viéndolos partir y contestando á sus saludos.
 Después tomó su sombrero y el bastón y se fué á ver al herido.
 Estuvo con él cerca de una hora, tomando después el camino de su casa.
 Había calculado el tiempo y según sus cuentas, el expreso debía de haber pasado ya, y encontrarla en su casa á su hermana.
 Avivaba el paso, feliz, canturreando y apartado con su bastón las piedras de la carretera, cuando un muchacho corrió á su encuentro pálido y demudado.
 —Señor doctor, señor Leman...
 —¿Qué pasa? ¿Qué sucede, Justino?
 —Me han mandado buscarle porque el caballo se ha desbocado y todos han ido á pa ar bajo el tren.
 Leman dió un grito, y loco, terrible, agarró al muchacho por el brazo...
 —¿En donde? Llévame enseguida.
 El esperaba que el muchacho se engañase, que no hubiera entendido...
 Pero la horrible desgracia era cierta.
 Mientras el coche volvía con la familia y estaba ya cerca del paso á nivel, se sintió el ruido imponente del tren que se acercaba.